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Obras de ciclovia na Avenida Mauro Mori
avançam em ritmo acelerado em Goioerê

Geração de mídias e preparação das urnas 
começam na próxima semana em Goioerê

Começam na próxi-
ma semana, provavel-
mente na terça-feira 
(24) as cerimônias de 
geração de mídias e de 
preparação das urnas 
(carga e lacração) para 
as eleições deste ano em 
Goioerê e municípios da 
Comarca. A geração de 
mídia é uma cerimônia 
pública, realizada no 
Cartório Eleitoral, con-
tando com a participa-
ção de representantes de 
candidatos, coligações e 
partidos.

Calçamento de pedras irregulares facilita
acesso à comunidade de Vila Gianelo

Janiópolis entrega mais duas 
vans para a saúde municipal

O prefeito de Janiópolis, Ismael Dezanoski, fez na última sexta-feira, a en-
trega de mais duas vans zero-quilômetro para atender a Secretaria de Saúde 
do município. Os veículos, que vão reforçar a frota que faz o atendimento do 
setor, foram adquiridos com recursos liberados pelos deputados Alexandre Curi 
e Márcio Nunes.

Uma das principais 
obras de infraestrutura 
da Prefeitura de Goio-
erê, a revitalização da 
Avenida Mauro Mori, 
está avançando com a 
construção de ciclovia 
e pista de caminhada. 
As obras contemplam 
as laterais do canteiro 
central da avenida, sem 
comprometer o fluxo de 
veículos, tornando o local 
ideal para a prática espor-
tiva, como caminhada e 
corrida.

Projeto ‘Gira 
Cultura UEM’ trará 
Oficina de Capoeira 

para Goioerê
O projeto “Gira Cul-

tura UEM”, que visa a 
circulação de atividades 
artístico-culturais entre 
as cidades que abrigam 
os campi regionais da 
Universidade, viabili-
zará a oficina de mo-
vimentos e expressões 
corporais da Capoeira 
Angola em Goioerê. O 
evento terá participação 
do Grupo de Capoeira 
Angola Zimba de Ma-
ringá.

Rota da Fé: evento 
acontece no próximo 

domingo dia 22

Karatê: 9 atletas 
goioerenses vão disputar o 

Campeonato Brasileiro
O município de Goioerê es-

tará presente no Campeonato 
Brasileiro de Karatê - Troféu 
Shidoshi Ivo Rangel, que será 
disputado em Trindade (Goi-
ás), a partir desta quinta-feira, 
dia 20 até domingo (22). 
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Sabatinas
A OAB Paraná promove nos dias 19 (quinta-feira) e 

20 (sexta-feira) sabatinas com os candidatos a prefeito de 
Curitiba. Na quinta-feira, dia 19, serão sabatinados, nessa 
ordem: Cristina Graeml, Felipe Bombardelli, Eduardo 
Pimentel, Luciano Ducci e Luizão Goulart. Já na sexta 
será a vez de Maria Victoria, Ney Leprevost, Professora 
Andrea Caldas, Roberto Requião e Samuel Mattos.

Cidadão Alerta
Com coragem e independência, o  Portal Cidadão 

Alerta chama a atenção para questões de interesse pú-
blico. Ao informar e conscientizar a população, o portal 
estimula o engajamento cívico e fortalece a participação 
democrática. As publicações do Cidadão Alerta oferecem 
aos cidadãos as ferramentas necessárias para acompanhar 
as ações do governo, cobrar resultados e exigir seus 
direitos. Confira: https://cidadaoalerta.org.br.

“Do Paraná para o Brasil”
Marcas de pequenos produtores paranaenses vão 

aparecer em uma das principais plataformas de e-com-
merce do mundo. A Invest Paraná e a Shopee lançaram 
a seção especial “Do Paraná para o Brasil” no app com 
produtos de empreendedores que participam do programa 
Vocações Regionais Sustentáveis (VRS).

Cidadão ponta-grossense
A Câmara Municipal de Ponta Grossa vai realizar na 

próxima quinta-feira (19), uma Sessão Solene, alusiva ao 
aniversário de 201 anos da cidade, para entrega de Títulos 
de Cidadania. Um dos homenageados será o deputado 
estadual, Alexandre Curi (PSD). A sessão acontecerá no 
Cine Teatro Ópera, a partir das 20h.

Fórum para cooperados
O Fórum de Aprendizagem organizado pelo Sescoop/

PR e voltado a profissionais que atuam nas cooperativas 
paranaenses acontecerá no próximo dia 19. Com o tema 
tendências e inovações, o encontro será online e contará 
com duas profissionais especialistas no assunto. As vagas 
são limitadas. As inscrições devem ser realizadas neste 
link: https://forms.office.com/r/NMDVtircKY.

Jogo responsável
A Lottopar promoverá entre os dias 7 a 11 de outubro a 

1ª Semana do Jogo Responsável, que reunirá palestrantes 
do Brasil, Suíça, Bélgica e Argentina. O evento é aberto 
ao público maior de 18 anos, servidores, profissionais do 
setor e aos interessados que queiram conhecer de perto 
as ações voltadas para o jogo responsável. As inscrições 
são gratuitas e podem ser feitas acessando este endereço 
https://www.sympla.com.br.

Aulão
A Universidade Estadual do Paraná (Unespar) pla-

nejou uma série de aulas de revisão para os alunos de 
ensino médio de escolas da rede pública inscritos no 
vestibular 2025. Totalmente gratuitos, os conteúdos são 
online, com transmissão em tempo real pela Internet. A 
primeira transmissão aconteceu nesta terça-feira (17). 
As próximas aulas online estão previstas para 19 e 25 
de setembro.

O munic íp io  de 
Goioerê estará pre-
sente no Campeonato 
Brasileiro de Karatê 
- Troféu Shidoshi Ivo 

Karatê: 9 atletas goioerenses vão
disputar o Campeonato Brasileiro

Começam na próxi-
ma semana, provavel-
mente na terça-feira 
(24) as cerimônias de 
geração de mídias e de 
preparação das urnas 
(carga e lacração) para 
as eleições deste ano 
em Goioerê e municí-
pios da Comarca.

A geração de mídia 
é uma cerimônia públi-

Geração de mídias e preparação das urnas 
começam na próxima semana em Goioerê

ca, realizada no Cartó-
rio Eleitoral, contando 
com a participação de 
representantes de can-
didatos, coligações e 
partidos.

A geração de mídias 
é a gravação dos dados 
necessários nas mídias 
(espécie de pen-drive) 
para o funcionamento 
das urnas eletrônicas 

nas eleições.
Depois das mídias 

serem geradas ocorre 
a cerimônia de prepa-
ração das urnas, isto 
é, a carga e lacração 
dos dispositivos, que 
é o processo de ins-
talação nas urnas dos 
dados gerados na ce-
rimônia de geração de 
mídias.

Em um ambiente 
controlado, as urnas 
são carregadas, com 
a presença de repre-
sentantes dos partidos 
políticos, da OAB e do 
Ministério Público, de 
modo a garantir que 
todos acompanhem a 
carga e possam che-
car se os dados estão 
corretos.

A geração de mídias e lacração das urnas estão previstas para a próxima semana

Rangel, que será dis-
putado em Trindade 
(Goiás), a partir desta 
quinta-feira, dia 20 
até domingo (22). No 

total 9 atletas da ci-
dade vão para a com-
petição, juntamente 
com o professor Má-
rio Ronei Bento.

Nesta semana, o 
grupo foi recebido no 
gabinete municipal e 
segundo o professor 
Ronei, a equipe goio-
erense tem expecta-
tiva de buscar pelo 
menos quatro pódios 
e vagas para a disputa 
do mundial.

A i n d a  s e g u n d o 
Ronei, todo o apoio 
recebido da Secreta-
ria de Esportes tem 
s i d o  f u n d a m e n t a l 
para o bom desem-
penho e participa-
ção de Goioerê em 
competições de nível 
regional, estadual e 
nacional.

No total 9 atletas de Goioerê estarão participando da competição nacional
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Uma das principais obras 
de infraestrutura da Prefeitu-
ra de Goioerê, a revitalização 
da Avenida Mauro Mori, está 
avançando com a construção 
de ciclovia e pista de cami-
nhada. As obras contemplam 
as laterais do canteiro central 
da avenida, sem compro-
meter o fluxo de veículos, 
tornando o local ideal para 
a prática esportiva, como 
caminhada e corrida.

À medida que a obra avan-
ça com a preparação da base, 
os serviços de implantação do 
piso em concreto vão sendo 
executados. A estrutura tam-
bém será dotada de sinaliza-
ção para garantir a segurança 
de quem faz uso da bicicleta 
como meio de transporte, 
atividade esportiva e lazer, 
bem como para os amantes 
das caminhadas e corridas.

O secretário de Plane-
jamento de Goioerê, João 
Paulo Mignaca, cita que com 
a ciclovia, além de mais uma 
opção para a prática espor-
tiva, a ‘Mauro Mori’ ficará 
ainda mais bonita e atrativa. 
“Sem dúvida, além de ser 
mais uma alternativa para 
esporte e lazer, essa ciclovia 
vai deixar a cidade ainda mais 

Obras de ciclovia na Avenida Mauro Mori
avançam em ritmo acelerado em Goioerê

bonita”, disse ele.

LOCAIS: - Pelo projeto, 
serão 6.421 metros quadra-
dos de pista de caminhada 
e ciclovia na Avenida Mau-
ro Mori, contemplando o 
trecho entre a Chácara dos 
Henriques até o sinaleiro da 
Santos Dumont, que também 
foi  contemplada com 1.812 
metros de pista e ciclovia – 
trecho que vai até a Rua Saul 
Gurgel.

Além disso, tem o terceiro 
trecho, que é o da Avenida 
Curitiba, começando na ro-
tatória e término próximo à 
Associação dos Professores. 
No total são 2.660 metros 
lineares de pista e ciclovia.

Já o quarto trecho é o da 
Avenida Paraná – começando 
na Mauro Mori e findando 
na Bento Munhoz da Rocha. 
São 653 metros de pista de 
caminhada.

O último trecho, que 
contemplou a Avenida Dário 
Moreira de Castilho, na Vila 
Guaíra, começou na Praça 
do Japão e terminou na Rua 
Terra Boa. No total são 1.987 
de pista de caminhada. Nessa 
semana está sendo concluída 
a pintura do local.

As obras na Avenida Mauro Mori estão adiantadas: ciclovia e pista de caminhada

Seguem abertas as inscri-
ções para os interessados em 
participar da tradicional Rota 
da Fé. O evento está agendado 
para acontecer no próximo do-
mingo, dia 22 e desta vez entre 
Campo Mourão a Iretama.

De acordo com os organi-
zadores, as inscrições custam 
apenas R$ 70 para adultos e 
R$ 35 para adolescentes, com 
idades entre 12 a 17 anos. 
Crianças de menor idade não 
pagam. A inscrição dá direito 
a transporte e alimentação.

Para se inscrever o interes-
sado deverá procurar o ligar no 
Centro Catequético, no telefo-
ne (44) 3525-1634. Também 
poderá contatar o Santuário 
N. S. Aparecida, Paróquia 
Sagrada Família, Paróquia São 
Pedro (Roncador) e Paróquia 
N. S. Caravaggio.

Rota da Fé: evento acontece 
no próximo domingo dia 22

O evento é dos mais tradicionais e está marcado para acontecer no dia 22

Programas habitacionais do Paraná são destaque 
em evento do setor em São Paulo

A política da área de habi-
tação do Governo do Paraná, 
os investimentos e o potencial 
transformador de vidas nos 
municípios do Estado, como 

resultados do programa Casa 
Fácil Paraná, foram apresen-
tados nesta terça-feira (17) no 
“GRI Minha Casa Minha Vida 
Summit 2024”, realizado em 

São Paulo. 
A secretária estadual das 

Cidades (Secid), Camila Mileke 
Scucato, e o presidente da Com-
panhia de Habitação do Paraná 
(Cohapar), vinculada à pasta, 
Jorge Lange, falaram sobre o im-
pacto causado pela modalidade 
Valor de Entrada, que concede 

subsídios de R$ 20 mil para o pú-
blico com renda familiar mensal 
de até quatro salários mínimos; 
o Viver Mais, voltado para a 
construção de condomínios para 
idosos; e também o Vida Nova, 
que proporciona moradia digna 
para a população em situação de 
vulnerabilidade social.

PIB do Paraná cresce acima da média nacional, 
do Japão e do Reino Unido em 4 trimestres
O Produto Interno Bruto 

(PIB) do Paraná acumulou 
uma alta de 2,7% em quatro 
trimestres – período que en-
globa os últimos seis meses 
de 2023 e a primeira metade 
de 2024. O desempenho da 
economia estadual neste 
período ficou acima da mé-
dia nacional – cuja variação 
registrada foi de 2,5% –, 
chegando a aproximadamente 
R$ 687,6 bilhões. Também 
está acima do desempenho de 
países como Espanha (2,4%), 
México (2,1%), Portugal 
(1,7%), França (1,1%), Reino 
Unido (0,3%) e Japão (0,1%) 
no período.

Os números integram a 
análise do Instituto Parana-
ense de Desenvolvimento 
Econômica e Social (Ipardes) 
feita a partir dos dados divul-
gados pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) e por organizações 
como a Organização para a 
Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico (OCDE).

O bom resultado do Paraná 
foi puxado pela indústria, que 
acumulou um crescimento de 
3,52%, chegando a R$ 147,4 
bilhões em quatro trimestres, 
e pelo setor de serviços, com 
alta de 3,42% e R$ 368,3 bi-
lhões de produção acumulada. 

No Brasil, ambos os segmen-
tos variaram positivamente 
2,6% neste intervalo de tempo.

No confronto entre o 2º 
trimestre de 2024 com o mes-
mo período e 2023, o PIB do 
Paraná apresentou incremento 
de 2,89%, novamente com 
destaque para a indústria e os 
serviços, que contabilizaram 
taxas positivas de 5,13% e 
3,48%, respectivamente. Já 
no acumulado do 1º semestre, 
a economia estadual cresceu 
1,72%, como resultado das 
variações de 2,62% da indús-
tria, 3,07% dos serviços e de 
-8,25% da agropecuária.

Além disso houve um cres-
cimento de 1,22% do PIB do 
Paraná no 2º trimestre, contra 
0,59% nos três primeiros me-
ses do ano, considerando os 
resultados com ajuste sazonal, 
o que comprova um avanço 
econômico. “A economia 
paranaense conseguiu com-
pensar as restrições impostas 
pela variável climática, al-
cançando relevantes taxas de 
crescimento nos segmentos 
industrial e de serviços, com 
isso chegamos a um bom 
resultado nos últimos quatro 
trimestres, olhando o cenário 
de maneira mais amplificada”, 
comentou o presidente do 
Ipardes, Jorge Callado.
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O projeto “Gira Cul-
tura UEM”, que visa 
a circulação de ativi-
dades artístico-cultu-
rais entre as cidades 
que abrigam os campi 
regionais da Univer-
sidade, viabilizará a 
oficina de movimentos 
e expressões corporais 
da Capoeira Angola em 
Goioerê. O evento terá 
participação do Grupo 
de Capoeira Angola 
Zimba de Maringá.

A oficina, que mos-
trará como a arte, a 
música, movimento e 
danças estão presen-
tes na capoeira, será 
realizada na próxima 
quinta-feira, dia 26 de 

Projeto ‘Gira Cultura UEM’ trará 
Oficina de Capoeira para Goioerê

setembro, às 19 horas, 
no barracão cultural ao 
lado do Happy Park. 

O evento será gratui-
to e os interessados em 
participar poderá fazer 
suas inscrições através 
do link: https://forms.

“Esse projeto é uma 
oportunidade para di-
fusão da capoeira como 
prá t ica  corporal  de 
luta, perpassando por 
todos os ensinamentos 
pert inentes às artes 
marciais e modalida-
des de combate, mas 
também para fazer um 
resgate da nossa cultu-
ra e essência nacional”, 
explicam os idealiza-
dores.

O IFPR – Instituto Fe-
deral do Paraná, abrirá no 
dia 03 do próximo mês 
de outubro, o período de 
inscrições para os cursos 
técnicos ofertados pela 
instituição. O período será 
entre 03 de outubro e 1º 
de novembro, sendo que a 
taxa de inscrição será de R$ 
30,00 para os cursos técni-
cos integrados ao Ensino 
Médio e subsequentes.

Já para os cursos de 
graduação, as inscrições 
começam no mesmo dia, 03 
de outubro e vão até 17 de 
janeiro de 2025. O custo da 
inscrição será de R$ 50,00. 
Entre os dias 03 e 15 de 
outubro, os interessados em 
solicitar a isenção da taxa 
poderão fazê-lo. Nos cursos 
de licenciatura, a inscrição 
será gratuita.

Na sexta-feira, dia 20, 
o IFPR divulgará o edital 
do processo seletivo com 
informações detalhadas so-
bre o número de vagas por 
curso, as regras de inscrição 
e as políticas de inclusão 
adotadas pela instituição.

Uma das principais 
novidades deste ano é a 
mudança no critério de 
seleção dos candidatos 
para os cursos técnicos, 
que em vez de uma prova, 
será realizada por meio da 

IFPR abre no dia 03 de outubro, 
inscrições para cursos técnicos

análise do histórico escolar 
dos candidatos. 

Para os cursos técnicos 
integrados ao Ensino Mé-
dio, serão consideradas as 
notas de Língua Portuguesa 
e Matemática do 7º e 8º 
anos. Já para os cursos sub-
sequentes, serão analisadas 
as notas dos dois primeiros 
anos do Ensino Médio nas 
mesmas disciplinas. Para os 
cursos de graduação, será 
utilizada a nota do Exame 
Nacional do Ensino Médio 

(ENEM), que poderá ser de 
qualquer edição realizada 
nos últimos dez anos.

Gratuidade: O IFPR se 
destaca por ser uma institui-
ção vinculada à administra-
ção pública federal, o que 
garante a gratuidade de seus 
cursos. Não há cobrança 
de mensalidades ou outras 
taxas além da inscrição no 
processo seletivo.

Com mais de 30 mil 
alunos matriculados, o 
IFPR está presente em 28 

cidades do Paraná, desde 
municípios de pequeno 
porte até grandes centros. 
Oferece 436 cursos em 
diversas modalidades, que 
vão desde o nível técnico 
integrado ao Ensino Mé-
dio até a pós-graduação 
lato e stricto sensu. A 
instituição também dispo-
nibiliza cursos de forma-
ção inicial e continuada, 
voltados à qualificação 
profissional de diferentes 
públicos.

As inscrições serão abertas a partir do dia 03 de outubro deste ano

O projeto estará em Goioerê na próxima quinta-feira

Com 145 vagas, Polícia Penal do Paraná 
abre inscrições para PSS na área de saúde

As inscrições para o Pro-
cesso Seletivo Simplificado 
(PSS) na área de saúde na Po-
lícia Penal do Paraná (PPPR) 
estão abertas a partir desta 
terça-feira (17) e seguem até as 
23h59 do dia 29 de setembro, 
conforme edital nº 100/2024. 
A disposição de vagas com-
preende 143 profissionais para 
atuação no Complexo Médico 
Penal (CMP), em Pinhais, 
na Região Metropolitana de 
Curitiba, e duas vagas para a 
sede administrativa da PPPR, 
na Capital.

As contratações são de ca-
ráter temporário e observarão 
o Regime Especial regulamen-
tado pela Lei Complementar 
Estadual nº 108/2005 e suas 

alterações, pelo Decreto Esta-
dual nº 4.512/2009 e legislação 
correlata.

Estão disponíveis vagas 
para profissionais como téc-
nico em enfermagem e de 
laboratório; assistente social; 
enfermeiro; farmacêutico; 
fisioterapeuta; nutricionista; 
médico; psicólogo e terapeuta 
ocupacional. As remunerações 
variam entre R$ 5.983,78 e 
R$ 9.790,46. Outros detalhes 
sobre este processo seletivo 
podem ser conferidos no edi-
tal, no site pssparana.gov.br.

“O CMP atende pacientes 
privados de liberdade oriundos 
de todo o Estado e com diferen-
tes perfis. Muitos, inclusive, 
necessitam de acompanha-

mento médico constante, por 
isso a importância da contrata-
ção destes profissionais de saú-
de”, destaca a diretora-geral 
da PPPR, Ananda Chalegre.

Para fazer a inscrição, o 
candidato precisa ser brasileiro 
nato ou naturalizado (no caso 
de nacionalidade portuguesa, 
estar amparado pelo Estatuto 
de Igualdade entre Brasileiros 
e Portugueses); ter no mínimo 
18 anos completos no mo-
mento da convocação para a 
comprovação de títulos; estar 
em regularidade com os direi-
tos políticos, civis e eleitorais 
e, ainda, estar quite com as 
obrigações militares.

Além de ampla concor-
rência, o processo seletivo 

prevê vagas destinadas a afro-
descendentes e Pessoas com 
Deficiência (PCD), a depender 
do cargo.

As remunerações variam entre R$ 5.983,78 e R$ 9.790,46
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O prefeito de Janiópolis, 
Ismael Dezanoski, fez na 
última sexta-feira, a entrega 
de mais duas vans zero-qui-
lômetro para atender a Secre-
taria de Saúde do município.

Os veículos, que vão 
reforçar a frota que faz o 
atendimento do setor, foram 
adquiridos com recursos 
liberados pelos deputados 
Alexandre Curi e Márcio 
Nunes.

De acordo com a prefeitu-
ra, as vans, com capacidade 
de 11 lugares, foram adquiri-
das com recursos de R$ 215 

Janiópolis entrega mais duas 
vans para a saúde municipal

mil e 500 cada, totalizando 
um investimento de R$ 431 
mil.

A secretária Mônica Sou-
za está agradecendo ao pre-
feito Ismael, bem como aos 
deputados Alexandre Curi e 
Márcio Nunes, segundo elas, 
parceiros de primeira hora do 
município.

Mônica disse ainda que os 
investimentos representam a 
preocupação da administra-
ção municipal com o bem 
estar e a saúde de população 
de Janiópolis.

O município de Mo-
reira Sales acaba de con-
cluir o primeiro trecho de 
calçamento com pedras 
irregulares na Estrada da 
Vila Gianelo. O anúncio 

Calçamento de pedras irregulares facilita
acesso à comunidade de Vila Gianelo

foi feito nesta terça-fei-
ra pelo prefeito Rafael 
Bolacha.

De acordo com ele, 
nesse primeiro trecho 
são cerca de 4 quilôme-

tros de estrada pavimen-
tada. Os serviços foram 
realizados através de 
parceria da prefeitura 
com o Governo do Esta-
do, através da Secretaria 
de Agricultura.

Bolacha diz que o 
calçamento é um avanço 
extraordinário, pois a es-
trada ficará mais segura 
e muito mais condições 
de trafegabilidade. “Sem 
dúvida, a partir de agora 
é outra história, com 
estrada boa para acessar 
essa comunidade”, disse.

O prefeito explica que 
a comunidade de Vila 
Gianelo é um importan-
te núcleo de moradores 
dentro do município e 
há muito se planejava 
investir na reestrutura-
ção dessa estrada. “Não 

foi fácil, teve gente que 
prometeu e não cumpriu, 
mas graças a Deus a 
gente conseguiu”, citou.

Para a realização des-
se sonho, Bolacha cita 
que foi preciso plane-

jamento e muitas nego-
ciações com o Governo 
do Estado. “Mas valeu 
a pena, pois hoje temos 
uma estrada de qualida-
de”, frisou.

Além de facilitar a 

escoação de produtos 
agrícolas, o calçamento 
auxiliará a passagem de 
transportes escolares e 
irá facilitar o acesso de 
moradores da comuni-
dade. 

No total quatro quilômetros de estradas estão pavimentados: conquista importante

O prefeito Rafael Bolacha: 
estrada nova para a comunidade

A entrega dos veículos foi feita na última sexta-feira: conquista da saúde

No total mais duas vans foram entregues para a Secretaria Municipal de Saúde
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Governador reforça vocação do Paraná em 
sustentabilidade em visita à empresa de reciclagem

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior visitou nesta 
terça-feira (17) as duas fábri-
cas da Clean Plastic em São 
José dos Pinhais, na Região 
Metropolitana de Curitiba, 
que integram a maior planta 
de reciclagem de plástico pós-
consumo da América Latina, 
com 55 mil metros quadrados. 
Criada em 2019, a empresa 
ampliou as suas atividades 
para outros estados e também 
planeja aumentar a sua capa-
cidade produtiva no Paraná 
em parceria com o Governo 
do Estado.

Durante a visita, que tam-
bém foi acompanhada pelo 
presidente da Invest Paraná, 
Eduardo Bekin, Ratinho Ju-
nior destacou a vocação do 
Paraná como um Estado re-
ferência em sustentabilidade 
ambiental em nível nacional 
e internacional e garantiu o 
apoio do poder executivo a em-
presas que aliam crescimento 
econômico e baixo impacto 
ambiental.

“Somos considerados por 
quatro anos consecutivos 
como o Estado mais sustentá-
vel do Brasil e uma referência 
em sustentabilidade ambiental 
para a Organização para a Co-
operação e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE) graças a 
uma série de políticas públicas 
que implementamos, das boas 
práticas do nosso agronegó-
cio, mas também por causa 
de empresas como a Clean 
Plastic, que é uma referência 
internacional em economia 
circular”, afirmou.

Em reunião com os re-
presentantes da empresa, o 
governador colocou a estru-
tura do Governo do Estado 
à disposição para ajudar no 
desenvolvimento da empresa 
em solo paranaense. Entre as 
medidas, ele citou a possibili-
dade da concessão de incenti-
vos fiscais do programa Paraná 
Competitivo, coordenado pela 
Invest Paraná e a Secretaria da 
Fazenda, e também possíveis 
linhas de crédito do Banco 
Regional de Desenvolvimento 
do Extremo Sul (BRDE), que 
podem ser contratadas com 

juros reduzidos.

“Além dos incentivos fi-
nanceiros, temos reduzido a 
burocracia para quem deseja 
empreender ou ampliar as 
suas atividades econômicas no 
Estado e estamos investindo 
em melhorias da infraestrutura 
para reduzir custos de logística 
dos empresários”, comentou 
Ratinho Junior.

Especializada na recicla-
gem de plástico pós-consu-
mo, a Clean Plastic conta 
atualmente com cerca de 290 
funcionários em São José 

dos Pinhais, chegando a im-
pactar mais de 700 pessoas 
entre parceiros e prestadores 
de serviços na região, como 
caminhoneiros e trabalhado-
res ligados a cooperativas de 
reciclagem. Graças à atuação 
dela, grande parte do plástico 
que teria como destino final 
os aterros sanitários transfor-
ma-se em matéria-prima de 
qualidade para a indústria.

Atualmente, cerca de 3,5 
mil toneladas de resina reci-
clada são produzidas no com-
plexo de São José dos Pinhais, 
que são usadas na confecção de 

embalagens e frascos plásticos 
para diferentes segmentos, 
como o alimentício e de pro-
dutos de limpeza, atendendo 
empresas como a Unilever, 
Coca-Cola e Braskem. A em-
presa também possui unidades 
com funcionamento similar 
em Manaus, Fortaleza, Recife, 
Jundiaí e Porto Alegre, entre 
outras localidades.

Segundo o sócio-proprie-
tário da Clean Plastic, Jadir 
Voltoline Junior, a empresa 
surgiu a partir de outro em-
preendimento familiar de 
mais de 30 anos, mas que até 

então trabalhava no processo 
de reciclagem tradicional. “A 
partir de 2019, tivemos de fato 
a nossa alavancagem ao focar 
no plástico pós-consumo e 
conseguimos construir a maior 
planta de reciclagem deste tipo 
na América Latina”, explicou.

“O governador sempre 
defende a vocação do Paraná 
como o Estado mais sustentá-
vel do Brasil, então a presença 
dele na nossa empresa, que 
está diretamente ligada a esse 
tema, nos dá ainda mais visi-
bilidade para continuarmos 
investindo em um mercado 
que ainda tem muito potencial 
de crescimento”, acrescentou 
Voltoline Junior.

O crescimento da eco-
nomia circular no Paraná 
também tem impacto direto 
no aspecto social. No caso da 
Clean Plastic, parte da matéria 
bruta utilizada na confecção do 
material reciclado é adquirida 
de pequenas cooperativas de 
catadores de recicláveis da 
Cidade Industrial de Curitiba 
(CIC).

EXPANSÃO – Para con-
seguir dar vazão à demanda 
das empresas que desejam 
adquirir seus produtos e, com 
isso, compensar os impactos 
negativos no meio ambien-
te, um dos próximos passos 
planejados pela empresa é 
a construção de um galpão 
com aproximadamente 10 
mil metros quadrados anexo 
à atual estrutura e que fun-
cionará como um centro de 
distribuição.

Fala de Ratinho Junior aconteceu durante visita a Clean Plastic, a maior empresa de reciclagem de 
plástico pós-consumo da América Latina, cuja primeira fábrica foi instalada em São José dos Pinhais.


		2024-09-18T08:28:44-0300
	EDITORA GAZETA REGIONAL DE GOIOERE LTDA:05672010000197




